



Libertad y Orden

AYUDA DE MEMORIA

MESA ACCESO A MERCADOS Y MERCANCIAS NO AGRÍCOLAS IV RONDA DE NEGOCIACIONES

Bogotá D.C., 19 de junio de 2009
NEGOCIACIÓN CON LA UNIÓN EUROPEA

1) Aspectos Generales:

Previo a la Ronda de Negociaciones, la mesa de acceso a mercados revisó de manera virtual el texto trabajado con Perú y se acordó que no era necesario el intercambio de nuevas propuestas. En las sesiones durante la Ronda, se trabajó con el texto que reflejaba las posiciones de los 3 países andinos y de la Unión Europea.

En cuanto a la desgravación arancelaria, se llevaron a cabo reuniones bilaterales en las que cada país andino analizó sus ofertas con la UE.

Al final de la reunión se preparó una ayuda memoria con los principales aspectos tratados y las tareas acordadas para realizar antes de la próxima ronda que tendrá lugar en Lima en la semana del 20 de julio próximo.

2) Avances en la ronda:

Capítulo de Acceso a Mercados de Bienes y Trato Nacional:

Se realizó una completa revisión del texto con el objetivo de alcanzar consensos en los artículos o párrafos con disensos. Como resultado se lograron los siguientes acuerdos:

- Artículo 1 “Objetivo”. Por Parte de Colombia, Perú y la UE se ratificó el texto trabajado en la Ronda de Bruselas. Sigue pendiente la propuesta de Ecuador que menciona un cronograma de desgravación diferente para dicho país.
- Artículo 2 “Ámbito de Aplicación”.
- Artículo 3 “Aranceles Aduaneros”.
- Artículo 4 “Clasificación de Mercancías”.
- Artículo 8: “Derechos y Cargas”

Asuntos pendientes:

En aplicación del concepto *mutatis mutandi*; condiciones para la eliminación de aranceles; procedimientos para la aplicación de licencias de exportación; eliminación de impuestos a las exportaciones) hubo acercamientos y se identificaron alternativas de solución, entre otras, la necesidad de trabajar coordinadamente con el Grupo de Asuntos Institucionales.

En las Excepciones al Trato Nacional y a la eliminación de restricciones a las importaciones/exportaciones y a los impuestos a las exportaciones, los países andinos expusieron sus comentarios y consideraciones técnicas a la propuesta de declaración presentada por la UE, la misma que está siendo analizada por los Jefes de la Negociación. Así mismo, se resolvieron inquietudes formuladas por la UE sobre el particular.



Libertad y Orden

AYUDA DE MEMORIA

MESA ACCESO A MERCADOS Y MERCANCIAS NO AGRÍCOLAS IV RONDA DE NEGOCIACIONES

Bogotá D.C., 19 de junio de 2009
NEGOCIACIÓN CON LA UNIÓN EUROPEA

Si bien el tema de mercancías remanufacturadas, está siendo analizado en la mesa de los Jefes de la Negociación, durante la reunión se dio un amplio debate sobre los procedimientos y medidas aplicadas por los países andinos a las importaciones de bienes remanufacturados.

Se analizó la viabilidad de llegar a un consenso en los elementos para acordar una definición de mercancías remanufacturadas. Se reconoció que no existe una definición aceptada internacionalmente y que ello podría dificultar dicho objetivo. Se están trabajando alternativas.

Ofertas:

Como es usual, el análisis de las ofertas se llevó a cabo en reuniones bilaterales. Colombia presentó de forma detallada respuesta al listado presentado por la UE. Se presentaron los argumentos de sensibilidad que registran algunos sectores productivos. La UE agradeció el esfuerzo realizado por Colombia y reiteró sus solicitudes, al igual que Colombia en el tema de camarones.

3) Tareas y compromisos:

-Las Partes revisarán el apartado de definiciones para establecer la necesidad de eliminar o incluir nuevos conceptos.

-Las Partes revisaran la propuesta de la UE en bienes remanufacturados.

- Se continuará el trabajo de revisión de las solicitudes de mejoras a la oferta presentadas.

4) Objetivos para la próxima ronda:

Culminar la negociación.